

# Celebran aniversario 55 del desembarco de los expedicionarios del yate Granma y Día de las FAR

Raquel Marrero Yanes

Entre bailes y canciones, los niños de la compañía infantil de teatro La Colmenita celebraron ayer el aniversario 55 del desembarco de los expedicionarios del yate Granma y Día de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR), en acto presidido por los miembros del Buró Político, José Ramón Machado Ventura, Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Méndez, Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, y el General de Cuerpo de Ejército Leopoldo Cintra Frías, ministro de las FAR.

Además, se encontraban presentes otros jefes, oficiales y combatientes de las FAR y familiares de los Cinco Héroes.

Con personajes de historietas mambisas, los niños rindieron homenaje a una institución que se mantiene fiel a la Patria, y demostraron el respeto que el pueblo siente por los hombres y mujeres de verde olivo.

Hasta la Sala Universal de las FAR llegó el reconocimiento a las pioneras Flabia Espinosa y Arlines Cuello, de las escuelas primarias José Martí, en Villa Clara y Santiago de Cuba, respectivamente, además de Melissa Maura Oropeza, de la ESBU Revolución Bolivariana, en Cienfuegos, ganadoras este año del concurso



Durante el espectáculo se mezclaron voces de varias generaciones.

FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ DÍAZ

Amigos de las FAR, quienes recibieron la réplica del yate Granma.

También fue leído el mensaje de la Organización de Pioneros José Martí a los miembros de las Fuerzas Armadas, que recoge el saludo de los pioneros cubanos y el reconocimiento a la importante labor que día a día realiza ese ejército de pueblo uniformado.

A todos estremeció la grabación de Antonio Guerrero, uno de los Cinco Héroes, interpretando sus propios versos musicalizados y cantando además una canción de Silvio Rodríguez, a la cual se sumaron las voces de los niños de La Colmenita.

Con un saludo de Elpidio Valdés a los integrantes de las FAR culminó el espectáculo en el que se mezclaron voces de varias generaciones para cantar y recordar que los niños y jóvenes de hoy son el futuro del mañana.

2001-2010

## Decenio sin precedentes en la ciclología cubana

Orfilio Peláez

El primer decenio del siglo XXI registró una cantidad de huracanes intensos sobre Cuba muy superior al número de los ocurridos para ese intervalo de tiempo desde 1801 a la fecha, según muestra un estudio presentado ayer en la penúltima jornada del VI Congreso Cubano de Meteorología, que reúne en La Habana a especialistas de Estados Unidos, México, Brasil, Argentina, Luxemburgo y Canadá.

Miriam Limia, investigadora auxiliar del Centro del Clima del Instituto de Meteorología, señaló que entre el 2001 y el 2010 nuestro archipiélago sufrió el azote de siete huracanes Categorías 3, 4 y 5 en la escala de Saffir-Simpson, cifra sin precedentes en el transcurso de cada una de las 21 décadas analizadas, mientras por primera vez el total de organismos intensos sobre pasó de manera significativa a los incluidos en las Categorías 1 y 2, que son casi siempre los predominantes.

También resulta llamativo el paso de tres huracanes intensos en una misma temporada (2008), la presencia nunca antes reportada en las dos últimas centurias de dos sistemas tropicales de esa magnitud en

el oriente del país, y el primer caso de un huracán intenso en el mes de julio (Dennis en el 2005).

Asimismo, el impacto del Gustav y el Ike en un intervalo de tiempo de ocho días constituye un récord nacional en lo referido al menor periodo de tiempo entre el cruce de dos ciclones tropicales de gran intensidad sobre el territorio nacional.

Durante la sesión del jueves, el doctor Lixión Ávila, del Centro Nacional de Huracanes de los Estados Unidos, ofreció una conferencia magistral acerca del comportamiento de la temporada ciclónica del 2011, la cual a pesar de ser mucho más activa de lo normal, al formarse 18 organismos con nombre, se caracterizó porque la mayoría de los sistemas mostraron patrones nubosos no bien estructurados y las trayectorias que describieron los llevaron a recurrir sobre aguas abiertas del Atlántico, sin afectar tierra firme.

Como dato de interés, el doctor Ávila señaló que todavía la ciencia no ha podido dar respuestas a todas las interrogantes vinculadas a la formación de los ciclones tropicales, pues en la temporada recién finalizada ninguno surgió en las áreas donde existían las condiciones más favorables.

# Se reunió Esteban Lazo con el Reverendo Michael Kinnamon y la delegación que le acompaña

En la tarde de ayer, el compañero Esteban Lazo Hernández, miembro del Buró Político, se reunió con el secretario general del Consejo Nacional de las Iglesias de Cristo de los Estados Unidos, Reverendo Michael Kinnamon, y la delegación que le acompaña, compuesta por líderes de diferentes denominaciones religiosas de ese país.

En el encuentro se conversó acerca de diferentes asuntos de interés mutuo, entre los que se destacó el trabajo que debemos realizar por construir un mundo mejor, sobre la base de la unidad y el respeto entre los seres humanos.

Lazo agradeció al Consejo Nacional de las Iglesias de Cristo de los Estados Unidos, las acciones que han venido realizando por lograr el fin del bloqueo a Cuba y el regreso de los Cinco cuba-



FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

nos presos en cárceles norteamericanas. Reconoció, particularmente, la labor realizada por esta organización ecuménica por el regreso del niño Elián, al seno de sus familiares.

Participaron, además, la compañera Caridad Diego Bello, jefa de la Oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido y líderes del Consejo de Iglesias de Cuba, encabezados por su presidente, Reverendo Marcial Miguel Hernández Salazar.



## Nuevo cine para tiempos nuevos



FOTO: YANDER ZAMORA

Ricardo Alonso Venereo

Los asistentes a la jornada inaugural anoche del 33 Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, en el teatro Karl Marx, tuvieron la certeza de ser testigos de la puesta en marcha de un evento que corresponde, como nunca antes, a las expectativas de integración del continente.

A ello se refirió el fundador y presidente del Festival, Alfredo Guevara, cuando recordó cómo en Caracas se lleva a

cabo por estos días la certificación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, espacio que permitirá aproximar mucho más a las nuevas generaciones hacia el cumplimiento de los sueños de Bolívar y Martí.

Precisamente la juventud creadora, afirmó Guevara, será la gran protagonista de la fiesta de la imagen en La Habana.

Estuvieron presentes en la velada Esteban Lazo, miembro del Buró Político del Partido y vicepresidente del Consejo de Estado; y Abel Prieto, ministro de Cultura.

El jazz y la rumba, mediante las contribuciones del pianista Harold López-Nussa y su grupo y Los Seis del Solar, se hicieron notar en el escenario del teatro antes de la proyección del primer filme en concurso, *Un cuento chino*, del argentino Sebastián Borensztein.

## Hoy, Cumbre histórica en Caracas: Nace CELAC



La capital de la patria de Bolívar acogerá, a partir de hoy, la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de 33 naciones del hemisferio que, sin Estados Unidos y sin Canadá, deben acreditar el nacimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Los aconteci-

mientos y la trascendencia del histórico paso integrador centrarán los análisis en la Mesa Redonda que hoy, desde las 6:30 p.m. de la tarde, transmitirán Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba.

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al cierre.